

Ministerio de las Culturas junto a la UACH capacitan a artistas educadores del Programa Acciona en toda la región

De la comuna de Puerto Varas participaron el Colegio Nueva Braunau, Escuela Rural Epson de Ensenada y Las Camelias de Ralún

21 establecimientos educacionales de San Juan de la Costa, Osorno, Río Negro, Puyehue, Frutillar, Llanquihue, Puerto Varas, Puerto Montt, Mautlián, Hualaihué, Chaitén, Palena, Ancud, Castro, Chonchi y Quellón contaron con el Programa Acciona este año a través de un convenio realizado entre el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio y la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt, instituciones que desarrollaron Jornadas de Formación del Programa de Fomento del Arte en la Educación Acciona 2022, que cuenta con el acompañamiento académico del Instituto de Especialidades Pedagógicas UACH, enfocada a los artistas educadores y profesores duplas.

La Seremi, Cristina Añasco comentó que "hemos conocido el trabajo que se realiza en conjunto con docentes, educadores/ras y siempre los establecimientos educacionales están agradecidos. Se firmó un convenio entre el Ministerio de Educación y el Ministerio de las Culturas las Artes y el Patrimonio justamente para

mejorar lo que hoy día se realiza en la educación artística, que los educadores artistas puedan aportar mucho más y que sea validado en cada establecimiento educacional. La educación artística es un derecho también para niños y niñas, es liberadora y va a significar un crecimiento mayor a los estudiantes".

El Programa Acciona tiene por objetivo fomentar la educación artística desde la danza, teatro música, artes visuales, entre otras disciplinas artísticas, en los establecimientos educacionales, a través de proyectos artísticos, incentivando iniciativas y propuestas en el ámbito del arte, la cultura y el patrimonio de cada comunidad educativa.

Por su parte, el Vicerrector de la Sede UACH, Dr. Carlos Haefner señaló que cuando conoció el Programa Acciona el 2022 lo consideró muy significativo para la educación básica de los escolares, "incluso hicimos muchos esfuerzos para que pudiéramos continuar en esta iniciativa. Para nosotros que contamos con carreras de educación nos sirve muchísimo el Programa



Acciona, nuestras carreras están acreditadas, pero tenemos que abrirnos además a la educación intercultural por ejemplo e ir avanzando en otras dimensiones. Quiero agradecer a la Seremi, a docentes y educadores que realizan un excelente trabajo y nosotros con el equipo de la Universidad mantener viva la esperanza de que a través de la educación superior nosotros transformamos nuestra sociedad".

Experiencias Acciona en terreno

Constanza Pérez, profesora de Música de la Escuela Rural de la Escuela Puntilla Tenglo de Puerto Montt, quien trabaja en conjunto con el educador Ricardo Sarabia en un proyecto que se desarrolla por segundo año en esta escuela y que beneficia a estudiantes de tercero a sexto año básico de la Escuela, comentó que "la mayoría de los escolares son hijos de pescadores y algunos migrantes y muchos niños con necesidades educativas especiales, por lo tanto, la actividad artística musical les ayuda muchísimo a potenciar otras habilidades."

Por otra parte, Arturo Vivanco, diseñador de profesión trabaja en el liceo Roberto White de Palena, en un octavo básico mixto con 23 estudiantes, agregó que "con ellos estamos desarrollando un concepto relacionado con ciencia, biología y medio ambiente a través de un taller de grabado xilografía tallada en madera. La idea es que

los niños valoren descubran y protejan su medio ambiente, por lo tanto, el tema que estamos desarrollando son aves nativas del territorio". El actor Israel Avello, trabaja en teatro en el colegio de Yaldad en la comuna de Quellón, comentó que "estamos trabajando con dinámicas y ejercicios teatrales para trabajar la colaboratividad y también la inclusión de niños, niñas y jóvenes con necesidades educativas especiales. A través de herramientas, dinámicas y juegos teatrales, en el contexto de las materias de educación física y música".

Programa Acciona 2022

Para la realización del convenio Acciona 2022 el Ministerio de las Culturas invierte \$127.730.000 y la Universidad Austral de Chile, pone a disposición aportes valorados en \$108.140.000, para totalizar entre ambas instituciones una inversión de \$235.870.000 cifra inédita en este ámbito, que permite aumentar el presupuesto considerablemente en comparación del 2021.

Este programa se desarrolla a través de 52 proyectos Artísticos y/o Culturales en aula fortaleciendo aprendizajes por medio de, diferentes disciplinas como Danza, Artes Visuales, Música, Audiovisual y Patrimonio: en telar y Cestería, que se desarrollarán en 21 establecimientos educacionales, en niveles educativos básicos y de enseñanza media, en sectores urbanos y rurales.

